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! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）昨天下
午，市第十四届人大一次会议徐汇代
表团举行全团审议，代表们争相发言，
气氛热烈。市委副书记、代市长杨雄参
加审议时说，要从全局和根本上把握
民生问题，不能就事论事。我们要把改
善民生的理念和措施融入政府工作的
各个方面，既要加快调整产业结构，完
善社会保障体系，以建立可持续的民
生保障机制，也要踏踏实实，从人民群
众身边小事难事做起，聚沙成塔，持之
以恒。

不讲客套，直奔主题，!个多小时
的审议过程中，张玉良、诸正伟、陈继

刚、卢威、丁奎岭、马德秀、李逸平、倪
建达、李忠辉、储晓明、卢蕴玉、薛渊、
李韶平、钱旭红、高向军、郑建华、陈高
宏等代表结合政府工作报告，围绕深
化国有企业改革、加快旧区改造、提
升新城镇建设水平、加大科技创新力
度、增加教育投入、统筹浦江两岸开
发、加强生态环境治理、加强政府自
身建设等问题发表了意见建议。杨雄
仔细聆听，认真记录，不时插话与代
表讨论交流。

杨雄说，越是转型发展，就越要
重视民生工作。要在不断增加就业
岗位的同时，善于通过产业结构调

整等途径，实施更加积极的就业政
策，着力提高就业质量；要更加重视
社会保障体系建设，深入推进教育和
医疗卫生体制改革，努力使市民享有
更加公平的基本公共教育和基本医
疗卫生服务；要更好地整合区县两级
政府资源，充分调动全社会力量，形
成更为完善的养老服务体系；要以更
高的标准，更持久的努力，推进生态
宜居城市建设；要重心下放、关口前
移，更加注重发挥街镇和社区等基层
组织的作用，建立健全食品安全隐患
的发现机制，进一步完善食品安全监
管体系。

杨雄参加徐汇代表团审议时表示

越是转型发展越要重视民生

! 杨雄参加徐汇代表团审议 本报记者 陈正宝 摄

! 刘云耕参加静安代表团审议 本报记者 陈正宝 摄

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）昨天，市
十三届人大常委会主任刘云耕在参加
静安区代表团审议时说，政府工作报
告总结过去五年成绩实实在在，提出
今后五年任务清晰明确，对今年工作
的安排细化具体、措施有力，是一个务
实的报告。

刘云耕说，!"#$年是实施“十二
五”规划承前启后的重要一年，也是新
一届政府的开局之年，本市创新驱动、

转型发展和民生改善等任务依然十分
繁重，建议：一是要居安思危，进一步
增强忧患意识。对于政治体制的完善、
民主法制的推进、经济的转型创新以
及民生的改善，要头脑清醒，充分认清
当前我们面临的困难和挑战，以更加强
烈的使命感、责任感，破解难题，稳中求
进，确保本市经济持续健康发展和社会
和谐稳定。二是要进一步弘扬务实作
风。坚持实事求是的思想路线，倾听民

声，扎实推进各项工作落实，确保在建
设服务政府、责任政府、法治政府、廉洁
政府方面取得新进展。对经济数据要作
深入分析，分析好，大有益。要准确把握
数字背后复杂的真实情况，要听到人
民群众对我们工作的怨声骂声，要看
到普通市民生活仍然艰苦，防止被各
种漂亮数字掩盖了问题，避免被政绩
导向左右了决策，这样才会有危机感
和忧患意识。

刘云耕参加静安代表团审议时表示
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! 冯国勤参加政府工作报告讨论 本报记者 张龙 摄

! ! ! !本报讯（记者 潘高峰）十一届市
政协主席冯国勤昨天在讨论政府工作
报告时说，报告实事求是总结了过去
五年的成就，对未来五年及今年的工
作作出全面部署，体现了党的十八大
精神和中央对上海工作的新要求，体
现了改革创新，体现了政府职能的准
确定位，是一个发扬民主、集中民智、
反映民愿、鼓舞民心的报告。
冯国勤认为，开放是上海发展的

强大动力和优势所在，抓住经济全球
化格局变化带来的新机遇，提升“四个
中心”全球资源配置能力，在参与国际
竞争中推进创新转型，当好全国改革
开放排头兵和科学发展先行者，需
要进一步深化改革开放，按照全面
提高开放型经济水平的要求，提高
市场开放程度；进一步营造法治、公
平、透明的软环境，吸引跨国公司各
类功能性机构集聚上海，同时大力

实施“走出去”战略，打造境外投资
服务平台，引导和支持上海企业开
展对外投资和跨国经营，增强国际化
经营能力。
冯国勤说，人民政协作为大团结

大联合的组织，人才智力密集，联系十
分广泛，要建立健全协商民主制度，充
分发挥人民政协作为协商民主渠道的
重要作用，在上海扩大对内对外开放
中要发挥独特作用、作出积极贡献。

冯国勤在讨论政府工作报告时表示
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! ! ! !本报讯（记者 易蓉）市委副书记
殷一璀昨天下午在参加黄浦代表团
审议时说，政府工作报告对过去五年
的总结实事求是，取得的成绩令人鼓
舞。报告分析存在的不足是清醒的，
提及今后五年工作的总体要求和今
年的主要任务非常清晰，尤其是用了
很多数据来说明政府各项工作，务实
有力。

殷一璀说，上海经济社会发展的

五年目标，要与“十二五”规划衔接
好。要进一步重视城乡一体化建设，
上海有条件把郊区建设得更好，要
采取有力措施，使郊区成为上海今
后五年发展的新亮点。要更好地支
持社会力量参与社会建设与社会管
理。加快政府职能转变，进一步解放
思想，把社会能做的事情交给社会
去做。人民群众是社会建设的主体，
要更好地发挥公益性社会组织的作

用，以满足人民群众多层次需求，让
大家在参与的过程中更加热爱上海
这座城市。
李琪、许丽萍、徐丛剑、朱如安、姚

海同、南大庆、夏西平、程国樑、王汝
刚、洪垒、朱洪超、陈国强、彭戈等代表
结合报告，就增强创新活力、城市生产
安全、社会组织建设、食品安全、产业
结构调整、政府自身建设等谈了自己
的意见和建议。

殷一璀参加黄浦代表团审议时表示
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）市政协十
二届一次会议主席团常务主席吴志明
昨天下午参加分组讨论时认为，政府工
作报告内容全面、思路清晰，反映了过
去五年上海发展的成就和政府工作成
效，反映了对转型发展面临困难和挑战
的清醒认识，反映了贯彻中共十八大和
中共上海市委部署的有力举措，体现了
求真务实、真抓实干的作风。
吴志明说，报告提出的今后五年

工作目标明确、指导性强，我们要增强
在应对挑战中发现和把握发展机遇的
能力，充分运用好国家加快推进工业
化、信息化、城镇化、农业现代化同步发
展的战略机遇；坚持将经济结构战略性
调整作为加快转方式的主攻方向，重视
二三产业协调融合发展，巩固传统优
势，培育新的增长点；着力深化改革开
放，为转型发展营造良好体制机制环
境。要切实转变工作作风，弘扬奋发有

为、敢抓敢管、勇于负责的精神，提升全
市干部群众的精气神。
吴志明表示，实现全面协调可持

续发展，需要更大勇气和智慧。人民政
协要发挥自身优势，在破解创新转型
难题上有新作为。要按照中共十八大
关于发挥政协作为协商民主重要渠道
作用的新要求，围绕全市工作大局，进
一步做好广纳群言、广集民智、增进共
识、增强合力的工作。

吴志明参加政协分组讨论时表示
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! 殷一璀参加黄浦代表团审议 本报记者 孙中钦 摄


